
Verbale della Commissione Paritetica  
24 marzo 2021 

 
Presenti: Presidente prof.ssa Giovanna Fiordaliso; prof.ssa Daniela Di Ottavio; dott. 

Gianmarco Giannasi; sig. Federico Salucci. 

 

La Commissione paritetica si riunisce in modalità telematica, tramite piattaforma Google 

Meet (meet.google.com/izx-syme-sed), il giorno 24 marzo 2021 alle ore 12, per esaminare e 

discutere i dati contenuti nei documenti relativi all’Offerta formativa. A tale scopo, vengono 

inviati, insieme alla convocazione, il file Excel “Analisi offerta formativa” e il pdf “Offerta 

formativa. Analisi e prospettive 23 febbraio 2021”. 

Vengono osservati in particolare i dati relativi al corso di studi LMG01 e al corso i studi 

L11.  

La presidente della Commissione paritetica illustra le caratteristiche dei documenti, 

sottolineando in particolare il calo di iscrizioni mostrato dai due corsi di studio, e chiede che 

le rappresentanze studentesche si esprimano al riguardo.  

In merito a LMG01, il calo di iscritti non sembra essere un problema legato alla scarsa 

attrattività del corso, che rispetto a quello di altri atenei ha la sua specificità e i suoi punti di 

forza, già segnalati nella relazione annuale del 2020, presentata al Presidio di Qualità a 

settembre 2020. Sempre in riferimento alla relazione annuale, alcuni aspetti segnalati come 

criticità sono stati nel frattempo risolti, dopo attenta discussione svolta entro il consiglio di 

corso. Può essere auspicabile un rafforzamento di alcune attività (laboratori, insegnamenti in 

lingua straniera, simulazioni). La soddisfazione nei confronti del percorso proposto è 

confermata. Il dato relativo al calo degli iscritti può forse essere contestualizzato a livello 

regionale prima, e nazionale poi. 

Per quanto riguarda il corso di laurea triennale in Lingue culture moderne L11, il calo 

degli iscritti può essere dovuto a diversi fattori, già illustrati come criticità nella relazione 

annuale del 2020, che qui riportiamo: 

- necessità di migliorare l’organizzazione della didattica nei due semestri (distribuzione 

insegnamenti I e II semestre; sovrapposizioni); 

- necessità di modificare i piani di studio, con un rafforzamento/miglioramento degli 

insegnamenti di area linguistica e delle relative letterature e filologie. 



La Commissione paritetica ritiene che i cambiamenti che stiamo vivendo, legati alla 

pandemia e allo stato di emergenza sanitario, hanno delle conseguenze importanti, la cui entità 

non siamo forse ancora in grado di valutare. 

Spetterà comunque ai docenti e ai rappresentanti degli studenti riferire quanto esaminato 

nei rispettivi consigli di corso di studi. 

La riunione si chiude alle ore 13,30. 

 

Il segretario verbalizzante     La Presidente 

Prof. D. Di Ottavio      prof.ssa Giovanna 

Fiordaliso 

 

 

 

 

 

  

 


